

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan mengenai Pengaruh Penerapan Pernyataan Standar Akuntansi Pemerintahan (PSAP) 13, Sistem Pengendalian internal, Pemanfaatan Teknologi Informasi dan Kompetensi Staf Akuntansi terhadap Kualitas Laporan Keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Penerapan Pernyataan Standar Akuntansi Pemerintahan (PSAP 13) berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang. Berdasarkan analisis statistik dalam penelitian ini, ditemukan bahwa hipotesis pertama (H_1) yaitu Penerapan PSAP 13 memiliki pengaruh terhadap kualitas laporan keuangan dikarenakan t hitung $>$ t tabel yaitu $4,046 > 2,045$ dengan tingkat signifikansi $0,000$ (lebih kecil dari $0,05$). Berdasarkan signifikansi, jika signifikansi $<$ $0,05$ maka H_1 diterima, dan jika signifikansi $>$ $0,05$ maka H_1 ditolak. Karena signifikansi pada uji t kurang dari $0,05$ ($0,000 < 0,05$) maka H_1 diterima. Jadi dapat diperoleh nilai t hitung sebesar $4,046$ dengan nilai signifikansi $0,000$. Hal ini berarti, dengan diterapkannya PSAP 13 maka akan meningkatkan kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang.
2. Sistem Pengendalian Internal berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang. Berdasarkan analisis statistik dalam penelitian ini, ditemukan bahwa hipotesis kedua (H_2) yaitu Sistem Pengendalian internal memiliki pengaruh terhadap kualitas laporan keuangan dikarenakan nilai t hitung $>$ t tabel ($2,106 > 2,045$), maka H_2 diterima. Berdasarkan tingkat signifikansi, jika signifikansi $<$ $0,05$ maka H_2 diterima, dan jika signifikansi $>$ $0,05$ maka H_2 ditolak. Karena tingkat signifikansi pada uji t kurang dari $0,05$ ($0,044 < 0,05$) maka H_2 diterima. Jadi dapat diperoleh nilai t hitung sebesar $2,106$ dengan nilai signifikansi $0,044$. Hal ini berarti, dengan adanya sistem pengendalian internal maka akan

meningkatkan kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang.

3. Pemanfaatan teknologi informasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang. Berdasarkan analisis statistik dalam penelitian ini, ditemukan bahwa hipotesis kedua (H3) yaitu Penerapan Teknologi Informasi memiliki pengaruh terhadap kualitas laporan keuangan dikarenakan nilai t hitung $>$ t tabel ($2,338 > 2,045$), maka H3 diterima. Berdasarkan signifikansi, jika signifikansi $<$ $0,05$ maka H3 diterima dan jika signifikansi $>$ $0,05$ maka H3 ditolak. Karena signifikansi pada uji t kurang dari $0,05$ ($0,026 < 0,05$) maka H3 diterima. Jadi dapat diperoleh nilai t hitung sebesar $2,338$ dengan nilai signifikansi $0,026$. Hal ini berarti, pemanfaatan teknologi informasi memiliki pengaruh dalam meningkatkan kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang.
4. Kompetensi staf akuntansi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang. Berdasarkan analisis statistik dalam penelitian ini, ditemukan bahwa hipotesis kedua (H4) yaitu Kompetensi Staf Akuntansi memiliki pengaruh terhadap kualitas laporan keuangan dikarenakan Karena nilai t hitung $>$ t tabel ($2,207 > 2,045$), maka H4 diterima. Berdasarkan signifikansi, jika signifikansi $<$ $0,05$ maka H4 diterima, dan jika signifikansi $>$ $0,05$ maka H4 ditolak. Karena signifikansi pada uji t kurang dari $0,05$ ($0,035 < 0,05$) maka H4 diterima. Jadi, dapat diperoleh nilai t hitung sebesar $2,207$ dengan nilai signifikansi $0,035$. Hal ini berarti, dengan meningkatnya kompetensi staf akuntansi maka akan meningkat pula kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang.
5. Penerapan Pernyataan Standar Akuntansi Pemerintahan (PSAP) 13, sistem pengendalian internal, pemanfaatan teknologi informasi dan kompetensi staf akuntansi secara bersama-sama berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang. Berdasarkan hasil uji F dapat diketahui F hitung sebesar $10,889$. Untuk menentukan F

tabel, dapat dilihat pada tabel statistik pada tingkat signifikansi 0,05 dengan df 1 (jumlah variabel-1) = 4, dan df 2 (n-k-1) atau 34-4-1 = 29 (n adalah jumlah data dan k adalah jumlah variabel independen). Hasil diperoleh untuk F tabel sebesar 2,70 (lihat pada tabel statistik). Karena F hitung > F tabel (10,889 > 2,70) maka H1 diterima. Berdasarkan signifikansi, jika signifikansi < 0,000 maka H1 diterima, dan jika signifikansi > 0,05 maka H1 ditolak. Karena signifikansi pada uji F kurang dari 0,05 (0,000 < 0,05) maka H1 diterima. Jadi dapat diperoleh nilai F hitung sebesar 10,889 dengan nilai signifikansi 0,000. Hal ini berarti, dengan diterapkannya Pernyataan Standar Akuntansi Pemerintahan (PSAP) 13, sistem pengendalian internal, pemanfaatan teknologi informasi dan meningkatnya kompetensi staf akuntansi, maka akan meningkatkan kualitas Laporan Keuangan BLUD Puskesmas Kota Palembang.

5.2 Saran

1. Pihak terkait dalam hal ini adalah BLUD Puskesmas Kota Palembang diharapkan dapat lebih meningkatkan Penerapan Pernyataan Standar Akuntansi Pemerintahan (PSAP) 13, Sistem Pengendalian Internal, Pemanfaatan Teknologi Informasi dan Kompetensi Staf Akuntansi agar tercapai laporan keuangan yang lebih baik.
2. Diharapkan bagi pegawai BLUD Puskesmas Kota Palembang, terutama pegawai yang bertugas atau terlibat langsung dalam penyusunan dan penyajian laporan keuangan agar dapat lebih meningkatkan pemahaman mengenai Pernyataan Standar Akuntansi Pemerintahan (PSAP) 13 serta meningkatkan kompetensi sumber daya manusia yang terampil dan mempunyai keahlian dalam bidang akuntansi melalui pendidikan dan pelatihan.
3. Metode yang digunakan dalam mengumpulkan data diharapkan lebih diperhatikan dan lebih dikembangkan, karena instrumen penelitian ini hanya terbatas pada kuesioner. Metode wawancara disarankan untuk dilakukan agar data yang diterima lebih menggambarkan kondisi yang sebenarnya.

4. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat melakukan penambahan variabel untuk menemukan variabel-variabel lain yang berpengaruh kuat terhadap kualitas laporan keuangan BLUD Puskesmas.
5. Penelitian selanjutnya diharapkan menggunakan seluruh objek penelitian yang ada di dalam penelitian ini yaitu 41 BLUD Puskesmas Kota Palembang untuk membuktikan konsistensi hasil penelitian.